

Rencontre ministre des Sports-membres fédéraux du Tonfa-sécurité, self-défense et sport de combat

Les responsables de la fédération rassurés

E. NDONG-ASSEKO
Libreville/Gabon

Les préoccupations exposées à la tutelle ont rencontré son assentiment et leurs solutions vont faire l'objet d'un traitement progressif en raison de leur pertinence.

CONDUITE par son président, Me Alain Nziengui-Iwangou, la Fédération gabonaise de Tonfa-sécurité, self-défense et sport de combat a été reçue par le ministre des Sports, Franck Nguema. Une rencontre qui a permis à cette structure de présenter à la tutelle non seulement son organisation et ses activités, mais également ses préoccupations et ses ambitions.

Au ministre des Sports, le président de la fédération gabonaise de Tonfa-sécurité, self-défense et sport de combat a décliné la vocation de cette entité: formation des élèves, vulgarisation de la self-défense Tonfa sécurité et les sports de combat dans tout le Gabon. Cela en installant des ligues provinciales à l'intérieur du pays. Dans ce prolongement logique, il s'agira de préparer un championnat national et, par la suite, participer aux compétitions nationales et internationales. Pour le moment, son fonctionnement n'est structuré que dans les trois ligues des provinces de l'Estuaire, du Moyen-Ogooué et de la Ngounié alors que la volonté d'extension vers les autres provinces est forte. En dépit de cela, la fédération gabonaise de Tonfa-sécurité, self-défense et sport de combat a pu organiser des tournois et



Les membres de la délégation de la fédération du Tonfa accueillis par le ministre des Sports Franck Nguema.

Photo : Antoine Essone Ndong



Le ministre des Sports et la délégation de la fédération gabonaise du Tonfa regardant une vidéo sur les activités de cette structure.

Photo : Antoine Essone Ndong



Une photo de famille a clos cette audience.

Photo : Antoine Essone Ndong

des formations. C'est ainsi qu'en plus d'avoir participé à la Grande nuit des arts martiaux initiée par l'Agakado JKA, elle a organisé un tournoi dénommé "Retour aux sources" (en mémoire de Me John Lee Ondo, le premier à faire

connaître au grand public le Tonfa sécurité). Au titre des formations, la fédération a tenu un important stage de formation internationale marquée par la présence de l'expert mondial et président de la fédération

internationale du Bâton de défense et disciplines associées ainsi qu'une délégation venue du Cameroun avec Me Roger Feutses. C'est surtout au niveau des formations au profit des éléments des forces de sécurité et de

défense (Forces de police nationale, Gendarmerie nationale, Santé militaire, Commandos de l'air, Sécurité pénitentiaire, Armée de terre...) que la fédération s'est beaucoup illustrée avec de nombreuses séances d'apprentissage.

Pour Me Alain Nziengui Iwangou, ce bilan aurait pu être plus élogieux si la structure ne souffrait pas d'une disette financière aiguë. Faute de subvention, elle voit ses ambitions ramenées à leur plus simple expression. D'où, dans un plaidoyer, il a plaidé auprès de la tutelle pour des possibilités financières susceptibles de leur permettre de mieux développer les quatre disciplines sportives (self-défense, tonfa-sécurité, krav-maga et close-combats) qu'ils encadrent et qui peuvent faire parler du Gabon à l'étranger.

Le président Nziengui-Iwangou peut se réjouir d'avoir observé de la part de la tutelle le souci de voir cette nouvelle fédération connaître un développement en rapport avec ses préoccupations. C'est ainsi que, dans un premier temps, un certain nombre d'acquis vont lui être accordés dont le siège national qui lui fait cruellement défaut. Dans un deuxième temps, d'autres doléances vont faire progressivement l'objet d'une attention particulière des services du département à l'effet d'être rapidement pris en compte.

"Je sors de cette rencontre avec le ministre des Sports avec un sentiment de grande satisfaction, d'autant que je viens de rencontrer un responsable soucieux de répondre à nos attentes pour le développement du Tonfa-sécurité, self-défense et sport de combat au Gabon. Le ministre nous a compris et nous a rassurés quant à nos préoccupations", s'est réjoui le président Alain Nziengui-Iwangou.

Omnisports/Subvention pour athlètes de niveau continental provenant de Solidarité olympique

Six athlètes en sont bénéficiaires

MM
Libreville/Gabon

SIX athlètes - Guy Gorra Maganga (athlétisme: 100 m et 200 m), Andy Bringuand (tennis de table), Gérard De Laglande Mpali Aya (15 ans), G. De Laglande Adam Mpali (17 ans, natation), H. Doupassou, et E. Atora (taekwondo) - vont se partager une aide financière d'une valeur globale de 20 mille dollars (environ 12 millions de francs). Cette somme provient de Solidarité olympique via le Comité national olympique gabonaise (CNOG). C'est d'ailleurs le président dudit Comité, Léon Louis



Photo : F. M. MOMBO

Le président du Comité national olympique gabonais, Léon Louis Folquet (à droite), remettant un chèque à Saturnin Mpali G. De Laglande, président de la ligue de natation de l'Estuaire. Photo de droite : De Laglande Adam Mpali reçoit une partie des équipements offerts par le Comité national olympique gabonais. Avant de s'envoler aujourd'hui pour la Corée du Sud.

Folquet, qui a présidé, mardi après-midi, au Palais des sports de Libreville, la

cérémonie de remise de chèques aux bénéficiaires. Selon les membres du Co-

mité national olympique du Gabon, cette subvention va permettre aux ayants

droit de mieux se préparer en prévision de leur participation aux prochaines

compétitions internationales. Notamment les prochains Jeux africains " Maroc 2019 " qui auront lieu du 16 au 30 août. Ainsi que, dans l'immédiat pour nos jeunes nageurs qui quittent Libreville ce jeudi, pour les championnats du monde en Corée du Sud. S'agissant de ce voyage, le CNOG, séance tenante, a remis à nos deux " ambassadeurs sportifs " des équipements aux couleurs de notre pays. Un soutien du CNOG apprécié à sa juste valeur par les athlètes et leurs encadreurs qui attendent toujours l'apport des pouvoirs publics (particulièrement le département des Sports) pour une meilleure préparation.

Photo : F. M. MOMBO